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В пятницу,  20 числа, в нашем любимом лицее 
было устроено зажигательное празднование 
Масленицы. С самого утра старшеклассницы 
пекли в столовой блины,  запах стоял на весь 
лицей. После двух пар всем было предложено 
собраться на футбольном поле, куда уже были 

вытащены колонки и столы, ломящиеся от блинов и 
сгущёнки.

Когда народ начал собираться, музыка уже играла 
вовсю, а Паша Орлов настраивал микрофон. Далее были 
веселые конкурсы: кидание снежками в корзины, катание 
на байдарке по снегу с препятствиями, ведение клюшкой 

снаряда между конусов и 

многое другое! Победители получали вкусные призы в 
виде вкуснейших блинов со сгущенкой.

После всех конкурсов и поедания блинов устроили 
большую игру в вышибалы.

В общем, было очень весело, вкусно и тепло. Почему 
тепло? А потому, что в конце все выстроились в круг, 
а посередине круга поставили Масленицу. Её облили 
большим количеством жидкости для розжига и 
подожгли. Пламя было завораживающим!

Никита Посеканов
Фото Д.Е. Махачева

Здравствуйте, дорогие читатели. Давайте 
вспомним самые знаковые события с момен-
та предыдущего выпуска. Первое, что хо-
чется отметить, – это присутствие большого 
количества лицеистов на собрании, назван-
ном «Чай с ЛиГой». Также на нём был и один 
учитель – Николай Александрович Овденко. 
Эмоционально, но конструктивно мы смогли 
обсудить предыдущий выпуск «ЛиГи». Были 

не только сделаны выводы, но и предложены пути решения тех или иных 
проблем.

Одним из самых ярких событий февраля стала Масленица. Организато-
ры очень постарались: весь день в лицее стоял приятный запах блинов, а 
после уроков были праздничные гулянья с сжиганием чучела.

Также нельзя оставить незамеченным спектакль «Жизнь и Судьба». 
Каждая постановка Сан Саныча Минаева – это важное событие не только 
для лицея, но и для всего города. Тема спектакля выбрана не просто так. 
Постановка посвящена 70-летию победы в Великой Отечественной войне. 
Я был на премьере. Мне очень понравилось, и особенно приятно было уви-
деть на сцене много знакомых лиц, участвующих в постановке. Ребята - 
молодцы! 

Ещё одна приятная новость - это участие «ЛиГи» во Всероссийском кон-
курсе школьных СМИ в МГУ. От нашего города принимали участие ещё три 
газеты и два фотопроекта, один из которых, «Крокодил», был подготовлен 
Павлом Орловым. Участие в подобных конкурсах – это всегда большая кон-
куренция. И пусть мы не заняли никакого места, зато получили сертификат 
участников, побывали на самом факультете журналистики и наметили ори-
ентиры. Надеемся, в следующем году, когда мы отправимся туда еще раз, 
уже вернемся не с пустыми руками.

Также хочется отметить участие лицеистов в самой грамотной акции - 
Тотальном Диктанте. ТД - всероссийская акция, но у нас в городе прово-
дилась впервые. Как говорили организаторы, все пришедшие внесли себя в 
история, в том числе ученики 8 и 10 классов. Я надеюсь, всем понравилось!

Конечно же, нельзя забыть о наших без пяти минут выпускниках. Уже 
вот-вот 11 «Тойота» покинет лицей. Хочется пожелать им удачной сдачи 
ЕГЭ и поступления в хороший вуз, который впоследствии поможет им в жиз-
ни. И ещё: не забывать лицей!

И напоследок напоминаю, что мы по-прежнему нуждаемся в корректо-
рах, фотографах и писателях и приглашаем всех желающих к нам!

 Андрей Березнов.

Гори, гори ясно!

В Москве в Но-
вом манеже про-
ходила экспозиция, 
посвящённая семи-
десятилетию победы 
в Великой Отече-
ственной войне. На 

выставке можно наглядно увидеть фашизм, который 
происходил 70 лет назад в сравнении с тем, что про-
исходит сейчас на Украине. 

 Я считаю, что сходить нужно было! Мне больше 
всего понравилось, как рассказывал старший экскур-
совод Алексей. Было видно, что ему это небезраз-
лично. Он рассказал всё понятно и в мельчайших под-
робностях. Алексей уже во втором зале заметил, что 
Германия - великая цивилизация, а фашизм - это уже 
отдельный разговор. Если немец, не значит фашист. 

Фашизм, по сути, не имеет нации. Это группа людей, 
считающая, что одни расы должны жить, а другие уме-
реть.

 На экспозиции можно узнать, что такое «ночь 
острых ножей», как Гитлер пришёл к власти, на чём 
основывалась идеология фашистов, зачем концлаге-
ря строились в Германии до прихода к власти Гитлера 
и кто спонсировал войну. А также увидеть макет газо-
вой камеры, вещи из концлагерей, исторические доку-
менты и коробочку с пеплом из 1000 человек.

В этом году экспозиция вышла под слоганом «Пом-
ни!», и это не просто так. Она призвана показать пре-
ступления фашистов против людей и не допустить 
возращения фашизма, потому что как нам сказали в 
конце:

«Гитлер умер, но фашизм не ушёл вместе с ним!». 
Ленц.

«Помни...»

16 января сборная седьмых классов ходила на старты в 16 школу. 
Соревновались 4 школы - наш лицей, 7 лицей, 16 и 3 школы. Командный дух и 
тренировки, благодаря которым нас снимали с уроков, принесли свои плоды. 
Мы соревновались с 3 школой, а 16 - с 7 лицеем. Всего было 4 конкурса: 
ведение баскетбольного мяча вокруг кегль, ведение клюшкой теннисного мяча 
вокруг кегль, расставления кубиков в обручах и самое наше нелюбимое - 
пингвин с яйцом - прыгаешь, зажав мяч между коленями. 

И наши герои - это ребята из 7 «Кси»: Максим Лихачев, Илья Желенков, 
Саитов Ильдар, Кирилл Романов, Игорь Романов, Аня Посевина,  Дуплякина 
Алина, Бородина Саша, Ксюша Кухтенкова; а также из 7 «Сигма»: Мороз 
Гриша, Каблин Саша, Волков Матвей, Коган Нелли, Полянская Аня, Бусурина 
Лиза, Малюкова Оля. 

По подсчету результатов, учитывая время прохождения трассы каждой командой и их штрафные, мы 
заняли 1-ое место! Наверное, передать те чувства, что мы испытывали, нельзя никак, в прошлом году мы 
были на третьем месте, а теперь на первом! После этого некоторые отправились в лицей праздновать, ну как 
праздновать… Дошираком, но праздник есть праздник! Йуху! После победы необходимо было поучаствовать 
в городских соревнованиях, но мы решили дать шанс и другим попробовать выиграть,  поэтому и заняли 
автоматически 5-ое место по городу, но в следующем году нашим соперникам  ох как  не поздоровится от 
будущих лицеистов! 

Оля Малюкова.

Весёлые старты



Редакция газеты «ЛиГа» находится по адресу: 
г.Электросталь, ул.Октябрьская, 34, лицей №8.

Директор 
лицея:

Е.П. Борисова

Главный 
редактор:

Андрей 
Березнов

Корректоры 
номера:

Анна Телегина,
Егор Ковалёв,

Валентин Пахомов,
Елизавета Егорова.

Группы В КОНТАКТЕ: vk.com/liceum8_liga; vk.com/LiGa_new.

Намечалось, что сие творение будет неким «продолжением» статьи полуторогодовалой 
давности «Путин по-лицейски». Но я не стал называть примерно также свою статью, и ана-
логию с Владимиров Владимировичем проводить не буду. Ибо считаю, что этот ход спосо-
бен вызвать много ненужной критики, которую  часто преподносят сыровато.

Предметом моих размышлений стала работа последних двух президентов Ли : Павла 
Орлова, который совсем недавно олицетворял самоуправление, и Егора Ковалёв, который,  
уже почти 9 месяцев находится на этом посту.

Что же хочется сказать.
Павлу, по началу, приходилось очень непросто. Конечно, многие были с самого начала 

за его инициативу возглавить лицейское самоуправление. Выборы,  которые проводились 
12 апреля 2013 года (в день космонавтики, кстати),  в которых Павел с достаточно уверен-
ным преимуществом обогнал Елизавету Егорову (спасибо ей, что она вообще согласилась 
участвовать в выборах) (78 за Павла, 43 – за Лизу, 37 – против всех)  и отправился покорять 
звёзды, являлись что-то вроде формальностью. Скажу вам по секрету, что возрождать са-
моуправление, которое отсутствовало 2 года, было дело непростым. И, как мне кажется, 
Павлу со своей инициативной группой частично эту задачу решить удалось.

Как признавался (и признаётся) сам Павел, одна из главных его целей – поднять лицей-
ские праздники на другой уровень. И, надо сказать, ему это удалось. Кончено, имели место 
ошибки в его мероприятиях, недочёты, но у кого их нет? Особенно в Ли, когда учащихся на 
всё учебное заведение не так уж и много, когда нет большой сцены, и приходится каждый 
раз оборудовать спорт зал, в котором нельзя спокойно зашторить окна и «поиграть» со 
светом… 

Не надо забывать и про то, что Павел 
был готов выслушать абсолютно любую 
идею, соглашался поддержать любую бе-
седу, ответить на различные вопросы. В 
большем случае, это моё скромное, но до-
статочно полное мнение, хоть в лицее я по-
являюсь не достаточно часто.

Подводя «разбор по Павлу» к финишу, 
полагаю, что ему просто  не хватило деле-
гирующих полномочий, которые он мог бы 
передать большему количеству людей: не 
будет же из-под палки заставлять лицеи-
стов помогать ему…

И вот, плавно повернув штурвал, мы 
подошли к разговору о Егоре Ковалёву, 
нынешнему капитану нашего лайнера. 
Первой серьёзной проверкой для него стал День Рождения Лицея с созвучной темой «Ко-
рабль». Лично оценив мероприятие и  выслушав мнения различных людей, присутствовав-
ших на мероприятии, хочу отметить, что задумка была неплоха, но, как мне показалось, 
организатором катастрофически не хватило времени.

Полгода назад последним абзацем были бы следующие слова: « И теперь Егор, подна-
бравшись опыта, должен приложить все силы, что бы всё то, что есть хорошего в лицее, 
не было смыто за борт, а только приумножалось. И это можно достичь, сотрудничая с ещё 
одним «Царём горы», с хозяйкой нашего с Вами дома, с Еленой Петровной Борисовой. 
Найдут ли они общий язык, будет ли их работа плодотворной, и чем запомниться вахта 
Егора у штурвала – покажет время.» Но прошло ещё полгода, в течении которых произошли 
некоторые события, приятные и не очень. Не будем выносить сор из избы, но скажу, что, 
конечно, «правление»  Егора весьма ноднозначно и порой его действия и слова противоре-
чивы. Но поверьте мне, человек, заставшего Ульянова Илью и Ольгу Хазикову, заставшего 
«Совет Справедливый» - то, с  чем сейчас сталкивается Егор – тяжкая ноша, и он старается 
её нести. Возможно, получается у него не очень,  но мы в состоянии ему помочь, если это 
будет необходимо.

Валентин Пахомов

Штурвал в 
надёжных руках?

Эхолокация.

Человек, потерявший зрение, может развить 
в себе способность к эхолокации, подобно дель-, подобно дель-
финам и китам. Эхозрение – удивительный 
феномен, находящий объяснение в 
нейропластичности, то есть в  способности моз-, то есть в  способности моз-
га изменяться под действием опыта. Исследо-
вания показали, что хоть отраженные звуковые 
волны принимаются слуховым аппаратом, обра-
ботка этих сигналов происходит в отделе мозга, 
отвечающем за зрение, а конкретно – в первич-вич-
ной зрительной коре. Данные, полученные с 
помощью слуха, анализируются зрительными 
центрами мозга.

Маскировка с использованием саккад.

Роман «Ложная слепота» Питера Уоттса, 
вышедший в 2006 году, неожиданно стал ми-
ровым бестселлером. Сложная, перегружен-
ная научной терминологией и одновремен-
но пронзительная книга осенью выйдет в 
России уже в третий раз. Роман насквозь про-
низан оригинальными идеями из самых разных 
отраслей знания. Одна из них – маскировка с 
использованием саккад. Инопланетяне долгое 
время остаются невидимыми для людей.  Дело 
в том, что глазные яблоки человека постоянно 
подергиваются – эти движения называются 

саккадами. В результате «картинка» смазы-. В результате «картинка» смазы-
вается, мозг не успевает обрабатывать дан-
ные, и глаз улавливает только изолированные 
«стоп-кадры», выключаясь в промежутках. Если 
предмет движется только во время этих про-
межутков, мозг его игнорирует. Инопланетяне-
«болтуны» умеют подстраиваться, двигаясь 
только в моменты, когда человек не может их 
воспринять.

Вопрос

Почему после того, как человек покрутится 
на месте вокруг своей оси, он некоторое время 
испытывает головокружение?Головокружение 
– это своего рода иллюзия, вызываемая 
инерционностью вестибулярного аппарата. 
Вестибулярный аппарат реагирует на ускорение 
и на изменение положения тела в пространстве 
благодаря «перекатыванию» жидкости внутри 
полукружных каналов. Жидкость давит 
на органы, называемые куполами, а те в 
свою очередь – на клетки-рецепторы. Когда 
человек останавливается после кружения, 
жидкость по инерции еще какое-то время 
продолжает движение по этой траектории. Мозг 
воспринимает это как продолжение кружения.

Артём  Ларчев.

Новости науки

Я попытаюсь ответить на этот вопрос.
Для начала разберём предысторию. Изначально  23 февраля был выбран датой, ког-

да отмечается создание Красной Армии, почти случайно. На самом деле, декрет об её 
создании был подписан 28 января. В 1992 году прошло первое военное шествие в честь 
этого праздника. Изначально на 23 февраля не было предусмотрено никаких подарков 
- только митинги и торжественные мероприятия. Первым подарком можно  считать ме-
даль, которую выпустили к 20-летнему юбилею РККА.

 Я считаю, что не каждая особь мужского пола имеет право называться Защитником 
отечества, а  в наше время даже и «будущим» защитником. Многие пытаются обманным 
путём уйти от положенного срока военной службы. Некоторые не ценят того колоссаль-
ного вклада, который внесли воевавшие в будущее страны. А те, кто отважно воевали 
за нашу страну и кто всегда готов защитить её, достойны почтения и уважения, их надо 
поздравлять с 23 февраля  и ценить!

Давайте же не стирать нашу историю и не переделывать праздники истинных Героев 
в бессмысленную традицию!

Все, что написано в этой статье - мое личное мнение, и если у вас возникли какие-то 
аргументы против моей точки зрения - пожалуйста!

Для этого есть Dixi!
                                                                Элессар Гондорский

Стоит ли отмечать 
23 февраля?

Какие тяжелые и сложно излечимые болезни ,или 
вовсе не поддающихся лечению вы знаете? Сейчас 
у вас в голове всякие вирусы. о которых вы слышали 
из новостей или вам о них рассказывали, но я почти 
уверена.что никто из вас не задумался о самой тя-
желой, самой странной и иногда смертельной болез-
ни - о любви. Человек, ‘зараженный’ этим вирусом 
,становится очень уязвимым, зависимым и ,к сожа-
лению, даже несчастным. Все его мысли, действия, 
слова лишь подтверждают это. Многие болеют на-
столько сильно, что сходят с ума . Как тяжело лю-
бить... Жаль что меня поймут лишь те, кто любил.

Так неужели не существует лекарства от люб-
ви? Так же не может быть! Ведь довольно часто мы 
слышим,что она прекрасна ,и красива, и нежна. И 
как счастливы любящие пары. 

Что-то новое. Вы не заметили? Пары.. Значит, 
счастлив не тот кто любит, он все же просто болен 
и несчастен, а счастлив тот, кто получил любовь в 
ответ.

‘Неразделенная любовь так же отличается от 
любви взаимной, как заблуждение от истины’. Жорж 
Санд.

Так что же такое любовь? Это не бабочки в животе,и не замирающее сердце. И это 
вряд ли крылья за спиной. 

Прозаики и поэты на все лады твердят, что любовь — это когда делаешь все ради 
него или неё. Бессовестно врут. Интересно, а сами они могут? Вообще, кто-нибудь, кро-
ме святых, на это способен? 

Как утверждают философы – любовь правит миром и служит ему объяснением. 
А с филологической стороны – это всего лишь чувство.
Боюсь, что понятие самой любви не удастся расшифровать никому, собственно как 

ее происхождение и тайный смысл. Но почувствовать должен каждый, иначе жизни ,мож-
но сказать, и не было.

Spirit

Что такое любовь?

С П А С И Б О !

За участие в МАРАФОНЕ!

За сотрудничество!

Поздравляем победителей:

Елену Сальникову

Елизавету Матвееву

Анастасию Дрёмину

Игоря Шиманогова

Михаила Войлочникова

Владислава Бабенко

Самая большая роскошь – это общение  на уровне 
ИНТЕЛЛЕКТА.

Мы эти три дня купались в роскоши!

Надеемся, и вы тоже!

Ваши ПРЕПОДАВАТЕЛИ  


